

INTERVENCIÓN DE D<sup>a</sup> PILAR GONZÁLEZ DE FRUTOS, PRESIDENTA DE UNESPA, PARA LOS ACTOS DEL DÍA MUNDIAL DEL SEGURO: ‘CEREMONIA DE ENTREGA DE LOS PREMIOS GALICIA SEGURA’ ORGANIZADO POR LA FUNDACIÓN INADE EL MARTES 14 DE MAYO DE 2019.

BUENOS DÍAS A TODOS. ACUDO AQUÍ CON TODO EL GUSTO Y TODA LA HONRA, Y ACUDIRÉ CUANTAS VECES SEA CONVOCADA PARA ELLO, EN LA CONCESIÓN DE ESTOS PREMIOS GALICIA SEGURA QUE, COMO VIENE SIENDO TRADICIÓN POR PARTE DE LA FUNDACIÓN INADE, SE CONCEDEN COINCIDIENDO CON EL 14 DE MAYO. EL 14 DE MAYO ES UN DÍA MUY IMPORTANTE PARA NOSOTROS, LOS ASEGURADORES, Y ES POR ESO QUE NO PUEDO POR MENOS QUE AGRADECER A LA FUNDACIÓN INADE QUE SIEMPRE LO CELEBRE DE FORMA ESPECIAL. ES UN DÍA IMPORTANTE PORQUE ES, POR ASÍ DECIRLO, NUESTRO “PATRÓN LAICO” Y YO, LA VERDAD, NO SÉ SI HABRÁ MUCHOS SECTORES ECONÓMICOS QUE TENGAN DE ESTO.

EL SEGURO, DESDE LUEGO, TIENE SU PATRÓN, O MEJOR SU PATRONA, TRADICIONAL, EN LA FIGURA DE LA VIRGEN DEL PERPETUO SOCORRO, SABIAMENTE ESCOGIDA HACE YA MUCHO TIEMPO COMO EXPRESIÓN DE LOS VALORES QUE INFORMAN AL SEGURO, QUE NO DEJA DE SER UN PRODUCTO QUE PROVEE, PRECISAMENTE, DE UN SOCORRO PERPETUO A SUS CLIENTES. PERO ADEMÁS DE ESTE PATRÓN RELIGIOSO LOS ASEGURADORES TENEMOS, COMO HE DICHO, ESE “PATRÓN LAICO”, ESE DÍA ESPECIAL QUE NO CELEBRA NINGUNA FIGURA, SINO EL HECHO DE QUE FUE EL 14 DE MAYO DE 1908 CUANDO VIO LA LUZ JURÍDICA LA PRIMERA REGULACIÓN DEL SEGURO EN ESPAÑA.

QUE LOS ASEGURADORES CONSIDEREMOS QUE NUESTRO DÍA DE CELEBRACIÓN DEBE VENIR MARCADO POR LA PUBLICACIÓN DE UNA LEY YA LO DICE TODO, O CASI TODO, SOBRE QUÉ NOS INFORMA A LOS QUE FORMAMOS PARTE DE ESTA FAMILIA TAN GRANDE; UNA FAMILIA QUE, SEGÚN CÓMO LA CONTEMOS, ESTÁ FORMADA POR 50.000, 200.000 O INCLUSO 700.000 PROFESIONALES. A LOS ASEGURADORES, EN EFECTO, NOS GUSTA QUE HAYA LEYES, Y NOS GUSTA CUMPLIRLAS; TODO LO QUE PEDIMOS A CAMBIO ES QUE ESAS LEYES SEAN BUENAS, NORMAS ADECUADAS PARA EL TIEMPO Y LAS CIRCUNSTANCIAS SOBRE LAS QUE HABRÁN DE APLICARSE. Yo, CUANDO MENOS, INTERPRETO ESTA CITA ANUAL EN ESTE SENTIDO; CELEBRÁNDOLA, TODOS NOSOTROS RENOVAMOS NUESTRO COMPROMISO CON UNA ACTIVIDAD SIGNIFICATIVAMENTE TUTELADA POR LOS PODERES PÚBLICOS, DE GRAN IMPORTANCIA PARA MILLONES DE ESPAÑOLES, EN LA QUE TANTOS Y TANTOS ASEGURADORES, DURANTE ESTAS ÚLTIMAS SEIS GENERACIONES, HAN DADO SOBRADAS PRUEBAS DE EFICIENCIA Y CREATIVIDAD.

SUPONGO QUE MUCHOS DE USTEDES LE HABRÁN ECHADO ALGUNA VEZ UN VISTAZO A LA LEY DE 1908. PERO ESA LEY, LA VERDAD, NO ES TODA LA HISTORIA. SI REPASAN LA GACETA DE MADRID DE AQUEL AÑO ENCONTRARÁN MÁS REFERENCIAS INTERESANTES AL SEGURO. Yo LES RECOMIENDO, ESPECIALMENTE, EL NÚMERO DE 4 DE DICIEMBRE DE ESE MISMO AÑO DE 1908. COMO TODOS O CASI TODOS DE USTEDES RECORDARÁN, LA PRIMERA PROVISIÓN DE LA LEY DE 1908, FUNDAMENTAL PARA CONSTRUIR UN SECTOR SUPERVISADO, FUE LA CREACIÓN, POR PARTE DEL MINISTERIO

DE FOMENTO, DE UN REGISTRO DE ASEGURADORAS. ES FUNDAMENTAL, CLARO, QUE SI UNA ACTIVIDAD VA A ESTAR SUPERVISADA Y SOMETIDA A AUTORIZACIÓN, EXISTA UN REFERENTE QUE DIGA QUIÉN CUMPLE Y QUIÉN NO; QUIÉN ES ASEGURADOR Y QUIÉN NO LO ES.

EL CITADO 4 DE DICIEMBRE, LA GACETA DE MADRID PUBLICÓ LA LISTA ELABORADA POR LA COMISARÍA GENERAL DE SEGUROS EN LA QUE FIGURABAN TODAS LAS ASOCIACIONES QUE SE HABÍAN DIRIGIDO A LA MISMA SOLICITANDO SU INSCRIPCIÓN EN EL REGISTRO O COMUNICANDO QUE ESTABAN AMPARADAS POR ALGUNA DE LAS CIRCUNSTANCIAS QUE EN LA PROPIA LEGISLACIÓN LES EXIMÍA DE ELLO. EN ESAS TRES PÁGINAS, PUES, ESTÁ, DE ALGUNA MANERA, EL MAPA DEL SEGURO ESPAÑOL, O MEJOR HABRÍA QUE DECIR DE LA ACTIVIDAD ASEGURADORA, HACE 111 AÑOS. MÁS DE 1.000 REFERENCIAS DESFILAN DELANTE DE NUESTROS OJOS, LA INMENSA MAYORÍA RADICADAS EN BARCELONA Y, LA VERDAD, POCAS GALLEGAS: LA SOCIEDAD DE SEGUROS MUTUOS DE INCENDIOS DE CASAS DE LA CORUÑA; LA SOCIEDAD DE SEGUROS MUTUOS DE INCENDIOS DE FERROL; LA GANADERA ESPAÑOLA, DE ORENSE; EL MONTE BENÉFICO, DE LA CORUÑA; Y, FINALMENTE, COMO PROBABLEMENTE NO PODÍA FALTAR AQUÍ, UNA ASEGURADORA DE VIGO QUE HABÍA ELEGIDO DENOMINARSE LA ALBORADA. NO SÉ A USTEDES, PERO A MÍ, CUANDO MENOS, EN ESTA LISTA ME FALTA UNA MUTUA BREOGÁN.

ESTOY CASI SEGURA DE QUE LA LECTURA DE LA LISTA DE 4 DE DICIEMBRE, SI ALGÚN DÍA LA REALIZAN O YA LA HAN REALIZADO, LES DEJARÁ UNA IMPRESIÓN MUY

PARECIDA QUE LA QUE ME DEJA A MÍ. HACE POCO MÁS DE UN SIGLO, EL SEGURO ESPAÑOL ESTABA BÁSICAMENTE INSPIRADO POR EL ACOGIMIENTO DE ÍNDOLE RELIGIOSO. LA INMENSA MAYORÍA DE LAS ASOCIACIONES ANOTADAS EN LA COMISARÍA GENERAL DE SEGUROS SON, PROBABLEMENTE, COFRADÍAS QUE HAN SUPERADO EL MERO ESCALÓN DEVOTO PARA PASAR A ABORDAR ALGÚN TIPO DE ESQUEMA DE PROTECCIÓN COLECTIVA EN FAVOR DE SUS MIEMBROS. SÓLO ASÍ SE EXPLICA QUE ENTRE LOS NOMBRES ANOTADOS SE ENCUENTREN ALGUNOS COMO EL MONTEPÍO DEL SANTO ESCAPULARIO DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN, BEATO NICOLÁS DE LOGOBARDO O DISPUTA DEL SEÑOR EN EL TEMPLO. PERO, ADEMÁS DE ESTE MATIZ, QUE ES MUY DE SU TIEMPO, HAY OTROS DETALLES QUE NOS DICEN, Y CREO QUE HOY ES EL DÍA MÁS ADECUADO PARA RECORDARLO, QUE, DE ALGUNA MANERA, AQUELLOS TATARABUELOS NUESTROS YA ERAN COMO NOSOTROS O, MEJOR DICHO, NOSOTROS NOS PARECEMOS A ELLOS MÁS DE LO QUE TAL VEZ PENSAMOS.

SON NOMBRES YA PRESENTES EN ESA LISTA EL FOMENTO DEL AHORRO, LA PREVISORA, LA PROTECCIÓN DE LA AGRICULTURA ESPAÑOLA, LA PROTECTORA, EL BÁLSAMO, EL AMPARO, EL REFUGIO, EL AUXILIO, LA ALIVIADORA... LOS CONCEPTOS DE ALIANZA, DE UNIÓN, Y POR SUPUESTO DE MUTUALIDAD, SON MUY COMUNES; ALGUNOS DE AQUELLOS ASEGURADORES PARECÍAN TENER TAN CLARO EL ESPÍRITU DE SOCORRO MUTUO QUE ES INHERENTE A LOS SEGUROS QUE TRATARON DE RESUMIR, DE FORMA BASTANTE GENIAL, DICHO ESPÍRITU ELIGIENDO PARA SÍ LA DENOMINACIÓN SOCIAL: EL DEBER DE LOS AMIGOS. INCLUSO HASTA EXISTE UN

EJEMPLO EN EL QUE SE ADIVINA LA VOLUNTAD DE UN GRUPO DE ACTUARIOS BIENINTENCIONADOS, INTERESADOS EN TRANSMITIR LAS ESENCIAS DE SU ACTIVIDAD, Y QUE POR ESO QUISIERON LLAMAR A SU ENTIDAD EL VALOR DEL AZAR EN LOS CONTRATOS DE SEGUROS.

MI RESUMEN ES: NOSOTROS, O LO QUE ÉRAMOS NOSOTROS HACE 111 AÑOS, YA QUERÍAMOS HACER EXACTAMENTE LO MISMO QUE DESEAMOS AHORA. NUESTRO DESEO, NUESTRA OFERTA A NUESTROS CLIENTES, BIEN SE PODÍA RESUMIR CON CONCEPTOS SENCILLOS: ACOGIMIENTO, PROTECCIÓN, CURA. BIENESTAR. TODO LO QUE HACEMOS NOSOTROS ES GARANTIZARLE A ALGUIEN QUE HA VIAJADO DESDE EL BIENESTAR HACIA EL MALESTAR EL VIAJE DE VUELTA A SU SITUACIÓN PRETÉRITA. HACEMOS QUE EL FUTURO SEA TAN BUENO COMO LO FUE EL PASADO.

ÚLTIMAMENTE ME TOCA HABLAR MUCHAS VECES DE FUTURO Y DE DIGITALIZACIÓN. CRÉANME, VA CON EL CARGO: SI CUALQUIERA DE USTEDES OCUPASE LA PRESIDENCIA DE UNESPA, CON SEGURIDAD INVERTIRÍA INCONTABLES HORAS EN PONERSE SOBRE ESTE TEMA Y ELABORAR DISCURSOS Y ARGUMENTOS SOBRE EL MISMO. DE HECHO EL AÑO PASADO, EN ESTA MISMA CITA, YA ME REFERÍ AL ASUNTO. PORQUE TENGO QUE HABLAR MUCHO SOBRE EL TEMA, Y ACUDIR A MUCHOS LUGARES DONDE SON OTROS LOS QUE DISERTAN SOBRE ÉL, SÉ QUE EXISTE UNA TENTACIÓN FÁCIL EN ESTA MATERIA, QUE ES LA TENTACIÓN DE PENSAR QUE EL FUTURO VA A SER RADICALMENTE DISTINTO DEL PASADO Y EL PRESENTE. EN PARTE, LA AFIRMACIÓN ES CIERTA. EL FUTURO NUNCA SE PARECE AL PASADO, Y DE HECHO CUALQUIERA DE

NOSOTROS NO DURARÍAMOS NI DOS DÍAS SI TUVIÉSEMOS QUE VIVIR COMO VIVIERON NUESTROS PARIENTES DE HACE DOS O TRES SIGLOS. PERO SIENDO CIERTO QUE EL FUTURO NUNCA SE PARECE AL PASADO, TAMBIÉN LO ES QUE NO SE APARTA DE ESE MISMO PASADO; LO CUAL ES LÓGICO, PUESTO QUE ES SU CONSECUENCIA.

CREO QUE UNA CITA COMO ÉSTA, CELEBRADA EN UN DÍA COMO ÉSTE, QUE RECUERDA HECHOS OCURRIDOS HACE MÁS DE UN SIGLO Y LOS CELEBRA, ES EL MOMENTO IDEAL PARA EXPRESAR ANTE USTEDES ESTA IDEA FUNDAMENTAL: LOS ASEGURADORES SOMOS EL FUTURO, CONSTRUIREMOS EL FUTURO. ASEGURAREMOS EL FUTURO. PERO NUNCA DEJAREMOS DE ENTENDER, DE SABER Y DE VALORAR DE DÓNDE VENIMOS, QUÉ ES LO QUE SIEMPRE HEMOS HECHO Y SIEMPRE SEGUIREMOS HACIENDO.

EL MUNDO PUEDE CAMBIAR MUCHO. PERO MIENTRAS EXISTAN PERSONAS QUE DESEEN IR DE UN PUNTO A OTRO Y SEAN CONSCIENTES DE QUE, DURANTE EL VIAJE, SE EXPONEN A RIESGOS QUE PUEDEN ARRUINAR SUS PLANES, ALLÍ ESTAREMOS NOSOTROS. DETRÁS DEL EMPRENDEDOR QUE ARRIESGA SUS ACTIVOS Y SU TRABAJO EN POS DE UNA IDEA; DETRÁS DE LA PERSONA QUE QUIERE CONSERVAR SU SALUD O PROCURARSE UN FUTURO DE BIENESTAR; DETRÁS DE LA MOVILIDAD, DE LA CREACIÓN DE HOGARES, DEL TRANSPORTE, DE LAS RELACIONES ECONÓMICAS DE CADA DÍA.

YO NO PUEDO DECIRLES QUÉ SEGUROS EXISTIRÁN DENTRO DE 20 AÑOS, CÓMO SE VENDERÁN, DE QUÉ FORMA ACTUARÁN... SABER ESO EXCEDE MIS CAPACIDADES, LO CUAL, AUNQUE LO PAREZCA, NO ES NINGUNA CONFESIÓN DE HUMILDAD PORQUE, LA

VERDAD, CREO QUE NADIE LO SABE. PERO LO QUE SÍ PUEDO DECIRLES ES QUE CREO FIRMEMENTE QUE EN ESE MUNDO FUTURO HABRÁ AHORRO, HABRÁ PREVISIÓN; HABRÁ PROTECCIÓN, HABRÁ UNIÓN Y MUTUALIDAD, HABRÁ AMPARO, ALIVIO. ACOGIMIENTO. Y, POR ESO MISMO, NOSOTROS ESTAREMOS ALLÍ, HACIENDO COSAS NUEVAS, SORPRENDIENDO A TODOS CON NUESTRA CAPACIDAD DE INNOVACIÓN PERO, AL TIEMPO, HACIENDO, SUCINTAMENTE, LO QUE SIEMPRE HEMOS HECHO. LO QUE HACÍAN ESOS ASEGURADORES QUE HACE 111 AÑOS SE APUNTARON AL REGISTRO CUYA CREACIÓN HOY CELEBRAMOS.

ENHORABUENA A LOS PREMIADOS, A TODOS, PORQUE TODOS MERECE LAS DISTINCIONES QUE HOY SE LES ENTREGAN. ENHORABUENA POR SU TRABAJO BIEN HECHO, POR SU CREATIVIDAD Y SU CAPACIDAD DE INNOVACIÓN. Y ENHORABUENA, TAMBIÉN, POR HACER LO QUE HACEN, QUE NO ES OTRA COSA QUE DEMOSTRAR, CADA DÍA, LA PERTINENCIA DE NUESTRA LABOR, DE NUESTRA LABOR DE SIEMPRE.

Y A TODOS LOS DEMÁS, A TODOS LOS MIEMBROS DE LA FAMILIA DEL SEGURO, SÓLO QUIERO ANIMAROS A CONTEMPLAR EL FUTURO CON LA AMBICIÓN CON LA QUE LO HAN CONTEMPLADO OTROS ANTES QUE VOSOTROS, PERO SIN OLVIDAR ESAS ESENCIAS QUE HOY, MÁS QUE NINGÚN OTRO DÍA, CELEBRAMOS. LAS ESENCIAS QUE NOS CONVIERTEN EN UN SECTOR PERTINENTE Y NECESARIO, SIN EL CUAL NUESTRA SOCIEDAD Y NUESTRA ECONOMÍA PRESENTARÍAN, NO LO DUDÉIS, UN ASPECTO MUCHO PEOR QUE EL QUE HOY PODEMOS CONTEMPLAR.

MUCHAS GRACIAS.

BORRADOR